

**L'Agence Française de Développement et l'AKDN
engagent un partenariat de 58 millions USD afin de permettre au plus grand nombre
d'accéder à un programme d'éducation de niveau international au Mozambique**



Gouvieux, France, le 27 septembre 2016 - Son Altesse l'Aga Khan, président du Réseau Aga Khan de développement (AKDN) et Rémy Rioux, directeur général de l'Agence Française de Développement (AFD), ont présidé ce jour la signature de la convention de prêt de 25 millions USD pour le financement de la construction de l'Académie Aga Khan de Maputo au Mozambique.

Cet accord permettra d'offrir un enseignement d'excellence pour l'éducation et la formation de futurs leaders et professionnels hautement qualifiés et socialement responsables ; et contribuer ainsi au développement économique et social du Mozambique. Le programme ciblera les enfants à fort potentiel quelle que soit leur origine sociale, du primaire au secondaire. Grâce à une politique active de repérage des élèves talentueux et des possibilités de subventionnement des frais de scolarité, le projet permettra à des élèves issus de familles à faible revenu de bénéficier d'une formation de qualité à norme internationale.

Ce prêt, couplé à un investissement de 33 millions USD de l'AKDN, ciblera la construction du campus de l'Académie Aga Khan de Maputo et son équipement en infrastructures socio-éducatives de pointe. En parallèle, la construction de logements locatifs dédiés aux enseignants et à des particuliers contribuera à une aide financière de plus de 60 millions USD sur les 20 prochaines années au bénéfice des frais de formation et du système de subventionnement.

Plus de 750 filles et garçons, de la maternelle à la terminale, profiteront des installations qui comprendront des salles de classe, des laboratoires scientifiques, des bibliothèques, des salles de lecture et d'étude destinées au perfectionnement professionnel du personnel enseignant, des bureaux administratifs, des dortoirs ainsi qu'une salle à manger et des cuisines, un amphithéâtre, des équipements sportifs et culturels. Le campus possèdera également un équipement de pointe en informatique.

« Ce projet répond aux objectifs de l'AFD de développement dans le secteur de l'éducation sur des projets pilotes visant l'excellence académique, l'inclusion sociale et les partenariats stratégiques avec la France. Pour l'AFD, il s'agit du premier financement dans le secteur de l'éducation avec le réseau AKDN », indique Laurence Breton-Moyet, Directrice des opérations à l'AFD, signataire de l'accord. « Ce projet pourrait ainsi ouvrir la voie à une collaboration plus importante entre les deux institutions dans le secteur de l'éducation. Il incarne une nouvelle déclinaison dans le secteur de l'éducation de l'accord de partenariat signé entre la France et l'AKDN, le 9 décembre 2008. Les Académies Aga Khan ont une approche très innovante, ces établissements ayant pour objectif de

former les futurs leaders aussi bien dans le domaine public que privé ; ainsi que ceux de la société civile. Ils seront ainsi à même de soutenir le développement d'une société démocratique, tolérante et pluraliste », poursuit-elle.

La formation professionnelle des enseignants au Mozambique et ses environs constitue un élément essentiel du programme de l'Académie. Ainsi, grâce à cet accord, l'Académie Aga Khan de Maputo soutiendra-t-elle le système éducatif national en proposant des ateliers de formation à l'attention des professeurs, des chefs d'établissement, des parents et des professionnels du ministère de l'Éducation. De plus, les élèves auront une formation bilingue ou trilingue (anglais, portugais et français).

Monsieur Mhamud Charania, président du Service d'éducation Aga Khan, Mozambique, a signé la convention de prêt au nom de l'AKDN.

« La participation de l'AFD dans ce projet renforce notre conviction que consacrer d'importants moyens à l'éducation de jeunes à fort potentiel permet les plus grandes réussites », a indiqué Monsieur Salim Bhatia, directeur des Académies. « C'est notre volonté d'offrir une formation unique, pertinente et de niveau international grâce à laquelle les élèves, filles et garçons, développeront leur responsabilité civique et ainsi contribueront à l'amélioration de la qualité de vie dans leur pays », a-t-il ajouté.

L'AFD, en tant que principal opérateur français en matière de développement, a bâti une coopération fructueuse avec l'AKDN sur plusieurs projets. Les deux structures sont partenaires depuis près de 20 ans. Proparco (filiale du secteur privé de l'AFD) a principalement financé des projets de développement économique (notamment dans les secteurs des infrastructures, du tourisme, ou bancaire) et l'AFD des projets de développement social en matière de santé, d'éducation et d'inclusion financière.

Grégory Clemente, Directeur général de Proparco, a également fait part de sa volonté de poursuivre ses opérations avec les sociétés du Fonds Aga Khan pour le développement économique, AKFED, dans le secteur de l'énergie en Afrique et en Asie, du tourisme, ou encore dans le secteur financier.

NOTES

A propos du Réseau Aga Khan de développement

Le Réseau Aga Khan de développement est implanté dans 30 pays et emploie approximativement 80 000 personnes. Ses agences non confessionnelles œuvrent dans les domaines de la santé, de l'éducation, du développement rural, de l'architecture, de la culture ainsi que de la promotion de l'entreprise privée. Les programmes éducatifs de l'AKDN couvrent un large éventail allant de la petite enfance, écoles primaires et secondaires à la formation professionnelle pour les jeunes et les adultes, ainsi que des diplômes d'études supérieures et de la formation continue. Aujourd'hui, plus de deux millions d'élèves en bénéficient annuellement. <http://www.akdn.org>

A propos de l'Académie Aga Khan de Maputo

L'Académie Aga Khan de Maputo rejoint deux autres établissements situés à Mombasa au Kenya et à Hyderabad en Inde qui font partie d'un réseau d'Académies fondé par Son Altesse l'Aga Khan à travers 14 pays. A terme, l'ensemble des Académies comprendra 14 000 élèves et 2 000 professeurs, et 1 400 élèves de toutes classes sociales seront diplômés chaque année. En plus d'une

offre éducative de haut niveau dans les cycles primaires et secondaires, chaque Académie propose une formation professionnelle destinée aux enseignants du secteur public et autres établissements à but non lucratif afin d'aider à l'amélioration des normes éducatives.

A l'heure actuelle, l'Académie Aga Khan de Maputo apporte son aide à 16 écoles au travers de formations ciblant les professeurs principaux, les enseignants, les conseils d'écoles et les parents. L'Académie qui, depuis 2013, propose un programme de cycle primaire, s'agrandira avec une école de cycle secondaire et un programme résidentiel sur un campus aménagé à cet effet. L'enseignement offert est basé sur les programmes du Baccalauréat International hautement reconnu. <http://www.agakhanacademies.org>

A propos de l'Agence Française de Développement (AFD)

Institution financière publique, l'Agence Française de Développement (AFD), met en œuvre la politique définie par le gouvernement français. Elle agit pour combattre la pauvreté et favoriser le développement durable. Présente sur quatre continents à travers un réseau de 75 bureaux, l'AFD finance et accompagne des projets qui améliorent les conditions de vie des populations, soutiennent la croissance économique et protègent la planète. En 2015, l'AFD a consacré 8,3 milliards d'euros au financement de projets dans les pays en développement et en faveur des Outre-mer. <http://www.afd.fr>

A propos de Proparco

Filiale de l'Agence Française de Développement (AFD) dédiée au secteur privé, Proparco intervient depuis près de 40 ans pour promouvoir un développement durable en matière économique, sociale et environnementale.

Au moyen de prêts, de prises de participation ou de garanties, Proparco participe au financement et à l'accompagnement d'entreprises et d'établissements financiers en Afrique, en Asie, en Amérique latine ou encore au Moyen-Orient. Son action se concentre sur les secteurs clés du développement : les infrastructures avec un focus sur les énergies renouvelables, l'agro-industrie, les institutions financières, la santé, l'éducation... Les interventions de Proparco visent à renforcer la contribution des acteurs privés à la réalisation des Objectifs de développement durable (ODD), adoptés par la communauté internationale en 2015. Dans ce but, Proparco finance des sociétés dont l'activité participe à la création d'emplois et de revenus décents, à la fourniture de biens et de services essentiels, ainsi qu'à la lutte contre le changement climatique. <http://www.proparco.fr>

Lire en ligne : <http://www.akdn.org/fr/press-release/lagence-française-de-développement-et-lakdn-engagent-un-partenariat-de-58-millions-usd>